

## "LA AGENDA PROCRECIMIENTO IMPLICA MÁS EMPLEO"

Así lo afirmó el Presidente Lagos en una visita a la empresa Delma Ltda., que ha duplicado el número de trabajadores a partir de su exitosa gestión. "Delma refleja bien lo que se ha venido haciendo en Chile. Primero hay que sembrar y después cosechar", señaló.

Además, subrayó que el crecimiento debe darse en "un país donde se respeta la legislación laboral".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, junto al ministro del Trabajo, Ricardo Solari, visitó esta mañana las instalaciones de la empresa Delma Ltda. En la oportunidad el Mandatario destacó el aporte de la agenda Procrecimiento para estimular el desarrollo de las empresas y, en consecuencia, generar mayores oportunidades para los trabajadores. "Delma refleja bien lo que se ha venido haciendo en Chile. Primero hay que sembrar y después cosechar. Y se siembra de muchas maneras: se siembra cuando el país está ordenado; se siembra cuando hay una legislación adecuada que se respeta; se siembra también cuando hay una política económica seria, que permite que se esté mejor ahora que antes", señaló el Mandatario.

Durante su visita el Jefe de Estado valoró la exitosa gestión de la empresa de muebles, lo que ha significado duplicar el número de sus trabajadores en el último año. "Aquí lo que estamos viendo es que el empleo permanente, de calidad, lo genera el sector privado", y agregó que "el sector público busca empleo para resolver la coyuntura. Esa es una solución de parche, para el momento. Eso forma parte de la responsabilidad de un gobierno. Pero aquí, el 80% del empleo en Chile lo hace el sector privado".

El Jefe de Estado resaltó el aporte de la agenda Procrecimiento como una forma de mejorar la productividad de las empresas, lo que redundará en un mayor crecimiento para el país y la apertura de más plazas laborales. "Cuando se dice agenda Procrecimiento, es algo muy abstracto. Pero para que el país crezca, tiene que haber mayores facilidades aquí, en mercado de capitales, para acceso al crédito; para que el país crezca tiene que haber mayores posibilidades de menor burocracia a través de ventanilla única; para que el país crezca, tiene que haber mayores posibilidades de aumentar comercio mediante firma electrónica; para que el país crezca tiene usted que desarrollar un conjunto de medidas que son las que estamos haciendo. Esa es la parte de la siembra, después viene la cosecha, a partir de eso".

El Mandatario afirmó que "la agenda Procrecimiento implica más empleo" y agregó que "no me cabe duda que si seguimos trabajando, van a haber nuevos Eric, nuevos David, nuevos Martín, que son los trabajadores que empezaron a trabajar esta semana aquí, y que hoy tienen un trabajo permanente".

Además subrayó que el crecimiento debe darse en "un país donde se respeta la legislación laboral, que implica mayores costos, es cierto, respecto de otros países. Pero es que queremos un país que cuando crece, el crecimiento llega a todos, también a los trabajadores, a través de mejores condiciones laborales y mejores salarios".

El Mandatario señaló que el crecimiento del país, necesariamente debe traducirse en mayores beneficios para los chilenos, "Lo que anunció el ministro de Salud también forma parte de un país que crece. Queremos, que haya una atención de salud en donde los trabajadores tengan las posibilidades, sus familiares tengan las posibilidades de una atención distinta. El Plan Auge apunta en esa dirección"

Frente a la discusión sobre el plan Auge el Mandatario señaló que es necesario llevar adelante el debate respecto de los contenidos de la iniciativa antes de discutir su financiamiento. "Oportunamente vamos a establecer cómo financiamos eso y no quepa la menor duda que todo el país va a estar de acuerdo con ese financiamiento, porque la salud está primero".

El Jefe de Estado recordó que, en principio, se cuestionó la reforma educacional porque la jornada escolar completa implicaba un gran gasto en edificios y, sin embargo, "los estamos edificando. La cantidad de construcción escolar que se hace este año no tiene parangón en la historia de Chile". Sobre esto último agregó que "además de eso, vamos a garantizar acceso hasta 12 años de escolaridad. Porque nos pareció todo eso bien, entonces en ese momento se dijo 'vamos a hacer esto para financiarlo' y fue lo que se hizo. Acá es lo mismo. Pero primero quiero discutir lo concreto".

Finalmente, el Mandatario señaló que "cuando uno ve las crisis que hay en algunos países de América Latina en estos días, yo lo único que le diría a mis amigos chilenos desde aquí, desde esta empresa exitosa: cuidemos lo que tenemos, porque mientras cuidamos lo que tenemos podemos seguir creciendo".